

## ABSTRAK

Fahmi Hawaii, 2024, *Analisis Nilai-nilai Keislaman pada Tradisi Reb bhe'en di Dusun Mondung Desa Bunder Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: Mad Sa'i, M.Pd, I

**Kata kunci : Nilai keislaman, Tradisi, Reb bhe'en**

Islam adalah salah satu agama yang memiliki umat terbanyak di Indonesia bahkan di Dunia, umat islam telah meyakini islam sebagai agama dan kepercayaan. Dengan menganut agama Islam, orang-orang membutuhkan pemahaman yang berbeda tentang berbagai aspek penting dari kehidupan sehari-hari seperti keluarga, masyarakat, dan lingkungan lainnya. Ada tradisi dan budaya yang dipegang, seperti halnya di lingkungan masyarakat. Berbagai macam tradisi yang ada dimasyarakat tentu ada nilai yang terkandung didalamnya, ada tradisi unik umat islam tentang mendoakan orang yang telah meninggal. Atau yang biasa disebut dengan Tradisi *reb bhe'en*.

Berdasarkan hal tersebut, maka ada dua permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini yaitu: *Pertama*, bagaimana proses pelaksanaan Tradisi *Reb bhe'en* di Dusun Mondung Desa Bunder Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan?. *Kedua*, Apa saja Nilai-nilai keislaman yang terkandung dalam tradisi *Reb bhe'en* di Dusun Mondung Desa Bunder Kecamatan Pademawu Kabupaten?.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif. Sumber data diperoleh melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Informannya adalah tokoh masyarakat, masyarakat. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan melalui perpanjangan pengamatan, meningkatkan ketekunan dan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: *Pertama*, dalam prosesnya masyarakat melakukan tradisi *reb bhe'en* ini pada hari kamis bertepatan di malam jum'at serta dihari meninggalnya seseorang, mengantarkan sedekah makanan yang di niatkan pahalanya untuk orang yang telah meninggal, membacakan surat Al-fatihah disertai dengan doa-doa lainnya. Ada juga masyarakat yang melakukannya dengan yang pertama menyiapkan makanan yang layak buat di sedekahkan ke tetangga, membakar kemenyan serta membacakan al fatihah untuk nama-nama yang mau di niatkan. *Kedua*, Nilai-nilai keislaman yang terkandung dalam tradisi *reb bhe'en*. 1). Nilai Akidah, hubungan dan kepercayaan manusia dengan tuhan. Masyarakat percaya akan adanya pertolongan dari Allah swt pada seseorang yang telah meninggal. 2). Nilai syari'ah, nilai yang mengatur hubungan *hambluminannas dan hambluminallah*. masyarakat bersedekah menunjukkan rasa kepedulian antar sesama manusia dan bersyukur kepada Allah swt atas diberikannya barokah umur. 3). Nilai Akhlak, dalam pelaksanaan tradisi ini masyarakat bisa menjalin hubungan tali silaturahmi dan kepedulian antar sesama tetangga, sanak *family* serta kepada tokoh agama yang ada ditempat tinggal mereka.